

## BULLETIN MUNICIPAL N°70 MAI 2024

### Sommaire :

- P 1 : Le Mot du Maire
- P 2 : Investissements et projets
- P 3 : Voirie et Informations
- P 4 : Informations et Centre Communal d'Action Sociale
- P 5 : Jeunesse et école
- P 6 : Tribune « Groupe Majoritaire »  
Tribune « Queyrac à venir »  
Tribune « Libre »
- P 7 : Associations
- P 8 : Associations



### Mairie de Queyrac

1, place du 11 Novembre 1918  
Tél : 05 56 59 80 50 - Fax : 05 56 59 86 64

### Horaires d'ouverture

Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30  
Lundi, mercredi et vendredi de 13h30 à 17h00

### Cadastre et urbanisme

Du lundi au vendredi de 9h00 à 12h30

[mairie.de.queyrac@wanadoo.fr](mailto:mairie.de.queyrac@wanadoo.fr)

[www.mairie-queyrac.fr](http://www.mairie-queyrac.fr)

[Queyrac-solidarité covid19](#)

### Direction de la publication :

Véronique CHAMBAUD

Dépôt légal : à parution.

Imprimerie : SARL imprimerie Lestrade

### Secrétaires de rédaction :

Le secrétariat de mairie

### Comité de rédaction :

Commission de communication

N° ISSN : 1291.2247 Tirage : 870 exemplaires  
imprimés sur papier recyclé

Photos : Dominique PATRAS et autres sources

## Le Mot du Maire

Queyracaises, queyracais,

Avec l'arrivée des beaux jours, et une météo plus clémente, les travaux du centre bourg reprennent progressivement.

De même le personnel technique a pu commencer la remise en état des routes et des chemins, fortement endommagés par la pluviométrie exceptionnelle de cet hiver.

Les travaux de la dernière tranche d'aménagement du centre bourg ne débuteront qu'en fin d'automne.

Le sable qui fixe le gazon synthétique du city stade a été dispersé ce printemps, reste à peindre autour de cet équipement la piste d'athlétisme dès que le sol sera très sec et réchauffé pour une meilleure tenue de ce traçage.

Le bus France Service présent tous les mercredis après-midi devant la salle des fêtes remporte un vif succès. Besoin d'aide, de renseignements, n'hésitez pas à utiliser ce service intercommunal.

Bienvenue aux commerçants ambulants qui viennent à côté des commerces, le vendredi matin pour la vente de légumes en circuits courts, le vendredi soir pour la confection de pizzas, le samedi matin pour la vente d'huitres médocaines de Talais, et aussi à l'espace onglerie "Alice Nails" dans le salon de coiffure "Atelier Victoria".

Je vous invite à consulter les informations municipales diffusées régulièrement sur la page FB Queyrac-solidarité covid19 et sur le site internet [www.mairie-queyrac.fr](http://www.mairie-queyrac.fr).

L'équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter un bel été, et la bienvenue aux nouveaux queyracais.

Le Maire,  
Véronique CHAMBAUD

Consultation pour le futur projet réalisé  
par un professionnel.



Elections Européennes  
Dimanche 9 juin 2024  
Salle du Foyer Rural



# INVESTISSEMENTS ET PROJETS

## Travaux de voirie



## VOIRIE

La Mairie a signé avec Valeyrac une convention pour utiliser une bouille d'émulsion tractée (machine sous pression contenant du goudron liquide). Cet outil permettra de réparer les routes de manière plus efficace et plus économique.



## INFORMATIONS

### Elections Européennes

Le seul tour des élections Européennes aura lieu le dimanche 9 juin 2024 à la salle du Foyer Rural. Pour pouvoir voter, vous devez vous munir obligatoirement d'une pièce d'identité (carte d'identité, passeport, permis de conduire sécurisé conforme au format « Union européenne »...). Tout bulletin avec un nom rayé sera considéré comme nul.

[Comment voter par procuration ?](#)

Vous ne pouvez pas vous déplacer ou serez absent de votre domicile pour les prochaines élections ?

N'oubliez pas que vous pouvez voter par procuration.

Pour plus de renseignements : <https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1604>.

Vous pouvez vérifier si vous êtes inscrits sur les listes électorales et connaître votre bureau de vote sur le site :

<https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R51788>.

### Les récupérateurs de textiles

Vous trouverez deux nouvelles bornes « collecte textiles » une à l'entrée devant la mairie impasse du Puits et l'autre à côté de l'abribus au lieu dit « Queyzac ».



### Une incitation à la rénovation énergétique

Pour inciter fiscalement les propriétaires **baillleurs** à rénover leur logement énergivore mis en location, le "déficit foncier" déductible du revenu global a été doublé pour atteindre 21 400 euros par an. Pour rappel, le mécanisme du déficit foncier est accessible aux propriétaires dont les charges locatives sont supérieures aux recettes. L'avantage fiscal concerne les dépenses "permettant au bien d'atteindre la classe de performance énergétique A, B, C ou D", indiquent *Les Echos*. Introduit par la loi de finances rectificative de décembre 2022, le nouveau montant de 21 400 euros sera appliqué pour la première fois cette année.

### Frelons asiatiques

La commune verse une aide de 50 euros sur présentation de la facture pour la destruction d'un nid de frelons asiatiques.

### Rappel : entretien des trottoirs et des haies

Pour la bonne circulation des piétons et des véhicules, pensez à tailler vos haies à votre limite de propriété et à désherber vos trottoirs.

### Smicotom

Vos poubelles doivent être sorties le vendredi matin sur le trottoir ou le bas-côté de la voie publique. Elles devront être rentrées sur vos propriétés le soir même.

**La privatisation du domaine public sans autorisation est interdite.** Merci de votre compréhension.

## INFORMATIONS

### Nouveau :

Nous souhaitons la bienvenue à nos deux commerçants.



Monsieur Robin FAUCHIER de Talais, ostréiculteur qui est présent devant la boucherie tous les samedis de 8h00 à 14h00.



Savoir Faire Médocain est installé tous les vendredis de 8h00 à 14h00 pour vendre des fruits et légumes locaux et de saison.

## CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIALE

### Retour en images repas des aînés du dimanche 17 mars



## JEUNESSE

### Chasse à l'œuf



La chasse à l'œuf du lundi 1er avril organisée par la commune a ravi les petits et les grands ; structures gonflables, animations et goûter. Nous remercions tous les participants qui sont venus nombreux.

### Le banc de l'amitié

Suite à la demande du Conseil Municipal des Jeunes, le banc de l'amitié a été fabriqué et posé dans la cour de l'école par le service technique.



## ECOLE



Nous voici déjà dans la dernière ligne droite d'une année scolaire riche en apprentissages et en activités de toutes sortes. Nous avons un partenariat avec l'association Médoc-Artothèque, basée à Grayan-et-l'Hôpital, grâce à qui nous avons pu créer dans l'école notre petite artothèque. En effet, nous avons eu deux œuvres d'artistes prêtées par l'Artothèque de Pessac. S'il est parfois compliqué d'aller vers l'art, on peut ainsi le faire venir aux élèves. C'est ce que nous faisons en découvrant l'harmonica grâce à l'artiste Rachelle PLAS, artiste musicienne, qui intervient auprès de nos élèves et avec qui ils se produiront sur scène le 4 juin salle François Mitterrand à Lesparre. Les activités de fin d'année seront basées sur le thème des animaux, qu'ils soient minuscules ou beaucoup plus gros.

Vous en saurez plus au prochain épisode.

Laurent LAFOURCADE - Directeur de l'école de Queyrac

### Périscolaire

Le dossier d'inscription est disponible à l'accueil de la mairie du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 ou sur notre site internet : [www.mairie-queyrac.fr](http://www.mairie-queyrac.fr). Celui-ci est obligatoire y compris pour le restaurant scolaire et doit être retourné en mairie avant le 5 juillet 2024.

## TRIBUNE « GROUPE MAJORITAIRE »

Les nouveaux commerçants, installés par la mairie, attirent de plus en plus de monde, surfant sur la dynamique insufflée par nos actions, amenant des nouveaux commerces ambulants sur la place du 11 novembre.

Le gros œuvre des travaux d'aménagement de bourg est maintenant terminé, les ralentisseurs ont été réajustés, facilitant et sécurisant la circulation. Un parking supplémentaire a été créé derrière l'église.

La météo pluvieuse des derniers mois a sérieusement endommagé le réseau routier de toutes les communes. Nous avons décidé d'agir avec intelligence et nous nous sommes rapprochés de la commune de Valeyrac pour mutualiser l'usage d'une bouille à goudron.

Pendant que certaines personnes sont constamment dans le conflit, sombrant allègrement dans le populisme, les élus de la majorité, avec les services municipaux cherchent tous les jours à améliorer la vie des queyracais.

Toujours dans le consensus mais avec dynamisme, nous œuvrons dans l'intérêt général afin que Queyrac soit un village attractif où il fait bon vivre.

## TRIBUNE « QUEYRAC À VENIR »

Bonjour à tous,

En ce 5 avril, en pleine préparation du vote du budget (ou plutôt explications de la gestion de la majorité), le printemps s'installe. Cette période rime avec le repas des aînés, qui comme chaque année, s'est déroulé dans la bonne humeur, la convivialité et les retrouvailles. C'est également le printemps du cinéma et notre commune me fait penser à deux célèbres films.

La folie des grandeurs

L'histoire sans fin.

Vous aurez bien évidemment compris que je fais référence à nos travaux du bourg financés par des subventions et des crédits (sur 20 ans) dont la plupart des annuités débiteront en 2026..... Surveillez malgré tout vos feuilles d'imposition.

Les promesses de campagne n'engagent que ceux qui les croient. Bien à vous.

Myriame ROURE et Cédric ARDILLEY

## TRIBUNE « LIBRE »

### **La Liberté d'Expression : Encore un Droit Fondamental Mis à Mal**

Lors du dernier conseil municipal de février, nous avons été témoins d'un incident troublant qui met en lumière la volonté de la majorité de museler l'opposition. Au cours de la rubrique "Questions Diverses", Séverine BEAUPIED a été invectivée par une conseillère de la majorité. Cette dernière avait pour mission de reprocher à Madame BEAUPIED la manière d'user de sa liberté d'expression. La liberté d'expression est un droit fondamental dans une démocratie. Elle permet à chaque citoyen de s'exprimer librement, sans crainte de représailles. C'est un pilier essentiel de notre société qui garantit le débat public et le pluralisme des opinions. Or, Madame le Maire a clôturé ce conseil municipal en refusant de donner la parole à Séverine BEAUPIED, l'empêchant ainsi de répondre aux accusations portées contre elle. Nous dénonçons cette attitude mais nous continuerons à travailler pour le bien de notre village, Queyrac, et à défendre les valeurs qui nous sont chères. Venez assister aux conseils municipaux !!!!!!!

Ingrid et Séverine, équipe de l'opposition Queyrac mon village rejoignez-nous sur Facebook et sur notre site queyracmonvillage.fr.

## ASSOCIATIONS

### Le Cercle des Fils d'Argent

Vous avez été nombreux à répondre présent aux repas des aînés ce 17 mars à Queyrac. Mais vous n'avez peut être jamais entendu parler de l'association des Fils d'Argent. Elle vous accueille tous les jeudis à partir de 13 heures. Vous pouvez venir nous y rejoindre pour passer des bons moments cordiaux et amicaux dans la bonne humeur. Nous sommes à la salle polyvalente. Nous vous invitons à pousser la porte voir si l'ambiance vous plaît et peut-être vous reviendrez. Nous demandons une cotisation de 15 euros pour l'année. À bientôt.

Valentine MARTINEZ - 06 08 73 90 51

### Association Culturelle Queyracaise

Bonjour à tous, cette année encore nous organiserons un concert à l'église de Queyrac le vendredi 16 août à 20h30, à l'occasion de la fête de la Saint Roch, nous vous attendons très nombreux, l'an dernier le groupe Bertet Swing Quartet nous a enchanté, il reviendra cette année encore.

Le dimanche 23 juin : départ 14h30 mairie de Queyrac, château Grand Gallius, visite du site Gallo-Romain et des chais (casques et gilets), nous ferons une rando vélo, les renseignements vous seront donnés par flyers, venez nombreux pédaler avec nous. Les activités de lecture des maternelles et la bibliothèque continuent bien sur. À bientôt.

Joëlle BONNET - 06 72 19 28 08

### Taiji Quan, Qi Gong, Relaxation vous connaissez ?

Le principe même des Taiji Quan—Qi Gong et de la relaxation, selon la théorie du Yin et du Yang, est d'harmoniser notre énergie vitale. En langage cartésien, nous aider à (re) trouver le bon ou le meilleur équilibre à l'aide de cette discipline corporelle douce et nous « amener » vers plus de détente et de bien être. Le Yin chinois correspond au principe féminin, à la terre, à la lune, à ce qui est froid, vide, souple. Le Yang correspond au principe masculin, au ciel, au soleil, à ce qui est chaud, plein, dur, rigide. Yin et Yang sont opposés et complémentaires, chacun contient une part de l'autre. Pour être en bonne santé, il faut maintenir un équilibre harmonieux entre ces deux principes. « Inspire correspond à une phase de l'exercice, idem pour Expire ». Des exercices respiratoires complètent harmonieusement la méthode, de même que la relaxation-détente ponctue la fin de leçon. Les cours se tiennent chaque lundi de 10h30 à 12h00 à la salle des fêtes ou en extérieur par beau temps.

Renseignements 1/4h avant la séance ou au 06 28 06 13 59.

Page web pour Queyrac Taïchi : <https://gaillan-taichi-arts-martiaux.jimdofree.com/accueil-queyrac/>.

Paul SCHMIDT - 06 28 06 13 59

### Association Communale de Chasse Agréée

Cette année le nombre de permis est stable (**104**). En 10 ans nous avons perdu **37** permis, signe que la chasse ne passionne plus les jeunes. Par contre nous avons vendu plus de cartes (**150**) + **16** par rapport à la saison 2022/2023.

Nous n'avons pas eu de mal à réaliser notre plan de chasse grand gibier, les chevreuils et les cerfs sont en nombre sur la commune, nous devons les réguler afin d'éviter d'importants dégâts ou accidents. Malgré une importante pression de chasse, les sangliers, comme partout en France, sont en nette augmentation quelques dégâts sont constatés dans les prairies. Nous restons vigilants et à l'écoute des agriculteurs.

Des battues aux renards sont organisées par le Lieutenant de loupeterie les **12** et **25** mai. Rendez-vous à l'ancienne gare de Queyrac à 7h00.

L'Assemblée générale de l'A.C.C.A. aura lieu le **dimanche 2 juin à 10h30** Salle polyvalente de Queyrac.

Bernard COUDOUIN - 06 21 34 35 73

### Le Gardon Queyracais

Le printemps est là et ramène les pêcheurs au bord de l'eau. Le lâcher de truites de début mars (100 kg) a été apprécié par les pêcheurs présents.

Le nombre d'adhérents est en légère baisse (4%) 597 en 2023 contre 622 en 2022, mais toujours un nombre important de jeunes (moins de 18 ans) avec plus de 160 inscrits.

En 2023 les deux gardes ont effectué plus de 400 contrôles et ont relevé seulement 6 infractions. Pour 2024 il y a déjà eu plus de 100 contrôles.

Il y aura cette année trois concours, deux à Cach le 12 mai et le 21 juillet et un à Queyrac (en américaine) le 23 juin.

Le niveau actuel de l'eau si préoccupant l'année dernière est au maximum, espérons que nous n'aurons pas de problème cette année.

Dominique PATRAS - 06 87 20 61 88

# ASSOCIATIONS

## Association Sportive Queyracaise

Depuis septembre dernier, l'association a organisé des activités Pilates, gym douce, yoga et multisports pour l'école primaire (les lundis et mardis soir).

N'hésitez à venir nous rejoindre ! Il reste des places dans tous les cours adultes et enfants à **tarif réduit jusqu'à fin juin**.

Pour les enfants : 10 €

Pour les adultes :

- 1 cours par semaine : 30 €
- 2 cours par semaine : 40 €
- 3 cours par semaine : 45 €

Contact ASQ : Corinne : 06 12 20 72 00 / Yvette : 07 86 38 26 62

	LUNDI	MARDI	MERCREDI	JEUDI
9H45 - 10H45		PILATES Animé par Emilie		GYM Animé par Emilie
10H45 - 11H45		GYM Animé par Emilie		PILATES Animé par Emilie
14H30 - 15H45			HATHA YOGA Animé par Mylène	
15H45 - 17H00			YIN YOGA Animé par Mylène	
18H30 - 19H45	YOGA VINYASA Animé par Mylène			YOGA VINYASA Animé par Mylène

## Association des Anciens Combattants

L'Assemblée Générale de l'Entente des Anciens combattants de Queyrac, Civrac et Valeyrac, s'est tenue le 11 février 2024 à la salle des fêtes de Queyrac. Les bilans d'activité et financier de l'année écoulée ont été présentés et validés par l'Assemblée.

À la suite des votes, les projets pour 2024 ont été évoqués : « participations et organisations des cérémonies, organisation du repas du 8 mai, réunions de convivialité en cours d'année, participation et organisation de loto avec le foyer rural de Civrac ».

8 nouveaux adhérents sont venus renforcer les rangs de notre

Entente ; bienvenus à eux. Pour clôturer cette assemblée, tout le monde s'est retrouvé autour de la galette des rois.

Le 19 mars 2024, soixante-deux ans après le cessez-le-feu, l'hommage fût rendu en présence de : Madame le Maire et les membres du Conseil Municipal, de 12 porte drapeaux, des membres de notre Entente, des Présidents de la FNACA et U.F



Lesparre, ainsi qu'une assistance nombreuse. La montée des couleurs, la lecture des messages, le dépôt de gerbe ont orchestré le déroulement de cette commémoration. Enfin pour terminer cette cérémonie le nom de M. DONECH Gérard a été « appelé aux morts pour la France », seul combattant de notre commune tombé lors de ce conflit. Les remerciements des autorités aux portes drapeaux ont clôturé cette cérémonie. La municipalité a offert un pot de l'amitié à l'assemblée. Ensuite les membres de l'Entente se sont retrouvés au repas organisé par la FNACA de Lesparre, au restaurant « le blé noir » à Gaillan. Prochain rendez-vous le 8 mai 2024 à Queyrac.

Le 24 mars, le foyer rural de Civrac a organisé au profit de l'Entente des Anciens combattants de Queyrac, Civrac et Valeyrac un « loto ».

17 membres de notre Entente se sont retrouvés pour une après-midi jeu, de convivialité et d'échange, hélas la chance n'était pas au rendez-vous. Certains membres ont participé à l'installation de la salle, au déroulement du loto (préparation sandwich, contrôle des cartons gagnants et remises des lots) et rangement des salles. L'Entente a contribué pour une partie spéciale - carton plein ; en remettant un lot de 2 bons d'achat (valeur total de 55 € = bons offerts par la boucherie et la boulangerie de Queyrac). Ce geste a été apprécié par tous les joueurs et organisateurs. Un grand merci à eux.

